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大赛前夕，中国游泳队突然宣
布：孙杨放弃了 1500 米自由泳。为
什么世界纪录保持者孙杨要放弃自
己最擅长的这个项目？引起外界关
注。

8日国家队最后一堂公开课后发
布的报项中，孙杨要在光州参加男子
200 米、400 米、800 米和 1500 米四个
自由泳个人单项的比赛。在 2015 年
喀山游泳世锦赛缺席 1500 米自由泳
决赛，2017年布达佩斯游泳世锦赛直
接放弃1500米自由泳项目后，孙杨此

次报项1500米自由泳，仿佛让人看到
了他参加明年东京奥运会该项目比
赛的决心和信心。

然而在前日中国游泳队最新发
布的报项当中，孙杨的报项只剩下了
前三项，他又放弃了 1500 米自由泳。
如果仅从成绩来看，这个决定是合情
合理的。尽管孙杨是男子 1500 米自
由泳 14 分 31 秒 02 的世界纪录保持
者，但他最后一次夺得世锦赛该项目
的冠军已经要追溯到2013年。今年，
孙杨在青岛全国游泳冠军赛暨世锦

赛选拔赛上游出了14分55秒00的成
绩，这比他去年雅加达亚运会的夺冠
成绩 14 分 58 秒 53 有提升，也是他在
仁川亚运会游出 14 分 49 秒 75 后，五
年来在 1500 米项目上的个人最好成
绩 。 但 14 分 55 秒 00 在 今 年 男 子
1500 米自由泳的世界好成绩榜上却
只能排在第十位，与位列第一的意大
利选手帕尔特里涅里的14分38秒34
还相去甚远。这说明孙杨的 1500 米
自由泳能力虽然在恢复，但提升的幅
度却未必能使他在本届大赛上以及

明年的东京奥运会上展现出足够的
竞争力。

今年底，孙杨将年满28周岁。在
这个年纪上，孙杨想要在 200 米、400
米、800 米和 1500 米四个项目上均具
有奖牌竞争力，确实不太现实。这次
光州世锦赛，作为东京奥运会参赛资
格的一次重要选拔，孙杨缺席1500米
自由泳，或许意味着他也会在东京奥
运会上放弃这个项目。当然,这也不
绝对。1500 米自由泳是孙杨赖以成
名的项目，他自己并不想放弃它，否

则也不会在报项上犹豫不决。
从东京奥运会的赛程安排来看，

1500 米自由泳安排在后期，对于另
外三个项目的比赛影响微乎其微，加
之孙杨的主管教练朱志根曾表示，
1500 米是练好另外三个项目的基
础，这意味着孙杨仍会坚持 1500 米
自由泳的训练。因此，如果孙杨在东
京奥运会时还有余力，又想实现参赛
全部四个单项的壮举，或许他就不会
放弃1500米。

据《北京晚报》

光州世锦赛放弃参加1500米自由泳角逐

孙杨这次不游 属于战术调整

迪士尼于近日发布真人电影
《花木兰》的预告片，虽然只有一分
半钟长，但作为迪士尼真人电影里
第一部中国公主影片，预告片一出，
国内外的社交网络一片哗然。

外国网友对片中没有了搞笑担
当木须龙颇感遗憾，而中国网友则对
片中连刘亦菲都不能拯救的鹅黄妆，
花木兰生活的环境居然出现福建土
楼等元素吐槽不止。

其实，这也没什么奇怪的，国外
拍摄中国题材作品，大都如此：堆砌
着他们自认为的中国元素，勾画着
他们自认为的中国人形象，内涵却
依然是典型的西方观念。若不是如
此，动画版花木兰怎么会是丹凤眼、
厚嘴唇？花木兰虽然成为第一个被
迪士尼加入公主系列的东方女性，
成为迪士尼八大招牌公主之一，但
她依然是迪士尼的公主，而不是中
国的花木兰。

奇怪的是，迪士尼版《花木兰》
虽然漏洞不少，但无论动画版还是

真人版的影响力都很大。相比之
下，中国人自己拍摄的花木兰也有
很多版本，却从未受到如此“礼遇”，
也许大多数人根本不知道国内影视
化的“花木兰”竟有六七个版本。

众多中国“花木兰”中，最知名
的当属赵薇在 2009 年出演的电影

《花木兰》。但当年这位“花木兰”的
境遇颇为不顺，号称投资两亿多元
的影片，全球票房仅仅过亿元，让主
演坐实了“票房毒药”的称号。国内
影视界为什么讲不好中国故事？

迪士尼动画版《花木兰》导演托
尼·班克罗夫特曾透露，在该片四年
多的制作过程中，他们用了一年半
的时间研究中国的文化和历史。对
于剧中武术动作的一招一式，不同
朝代的服装和流行元素，具体到女
性的发型、服装，甚至是桌上的茶
杯，都做了认真仔细的了解。迪士
尼尽管如此认真，但因为文化隔阂
还是难免有各种漏洞。相比之下，
国内影视圈更偏向“快餐式”历史题

材创作，剧中屡屡出现与时代不符
的道具，胡乱穿越的台词，有的影视
作品为了讲述一个套路化的故事，
甚至随意篡改历史背景。

国内影视人讲不好花木兰故
事，大概就是缺乏认真、踏实的创作
态度。如果我们也能像迪士尼那样
认真研究，又有文化优势，自然能讲
出更好的中国故事。时下正在热播
的《长安十二时辰》就是一个极好的
例子。马伯庸讲的是一个类似美剧

《反恐 24 小时》的故事，但他说最难
的是对那个时代生活细节的精准描
摹，必须花费大量时间去研究唐朝
的生活细节。唐朝人怎么喝茶、吃
饭，男子外出怎么花钱，女子出门佩
戴什么首饰，甚至长安城下水道走
向，都要一一描摹。正是这些看似
没用的细节为剧情赋予难得的质
感，才能讲好这个中国式的“反恐故
事”，这样的作品才是再高超的外国
创作者也无法超越的。

据《北京日报》

美国当地媒体11日报道，美职篮
（NBA）休斯敦火箭队和俄克拉荷马
雷霆队将进行大交易，分别效力于两
队的顶级后卫保罗和威斯布鲁克将
互换东家。

根据报道，雷霆将把威斯布鲁克
交易至火箭，并从火箭队获得保罗以
及 2024 年和 2026 年的两个首轮签，
同时还获得 2021 年和 2025 年的选秀
权互换的权利。这一交易意味着昔

日雷霆“三少”中的哈登和威少在火
箭重新聚首，也意味着火箭同时拥有
了联盟两大顶级得分手，其中哈登是
2018年的常规赛最有价值球员，而威
少在2017年也曾获此殊荣。

在保罗和哈登携手火箭的两个
赛季中，火箭队都在季后赛中输给了
金州勇士队。在此期间，保罗受伤病
影响比较多。同哈登和保罗的后场
组合相比，哈登和威少的组合至少从

纸面上显得更为强悍。
哈登和威斯布鲁克曾有3个赛季

共同在雷霆打球。2012 年，哈登、威
斯布鲁克以及杜兰特组成的雷霆“三
少”曾带领雷霆闯入总决赛，不过最
后还是输给了詹姆斯和韦德领军的
迈阿密热火队。在随后那个赛季中，
哈登离开雷霆加盟火箭队。

在雷霆另一位球星保罗·乔治上
周加盟洛杉矶快船之后，当地媒体便

开始猜测威斯布鲁克的离开只是时
间问题。而当威少的交易正式完成
后，曾经辉煌一时的雷霆队也将进入
重建。通过此前的交易，雷霆获得了
大把未来的首轮选秀权。

2018-2019 赛季结束后，各球队
进行了令人眼花缭乱的操作，导致美
职篮新赛季格局大变。率领多伦多
猛龙夺得本赛季总冠军并拿下总决
赛最有价值球员的伦纳德加盟快船，

他和保罗·乔治也让快船成为一支颇
具争冠实力的球队。洛杉矶湖人队
也从新奥尔良鹈鹕队获得大前锋安
东尼·戴维斯，后者将携手詹姆斯帮
助湖人东山再起。此外，前勇士球星
杜兰特和前波士顿凯尔特人队后卫
欧文双双加盟布鲁克林篮网队，组成
双巨头阵容。昔日凯尔特人中锋霍
福德和费城 76 人队球星巴特勒等都
更换了新东家。 据新华社

火箭、雷霆重磅交易 保罗、威少互换东家

本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端
首席记者王冠楠报道 昨日上午，
2019-2020 辽宁省暨沈阳市首届全
民冰雪运动会在沈阳冰纷万象滑冰
场启动。

昨日下午，运动会首项比赛速度
轮滑的比赛在沈阳万柳塘公园开
赛。本次比赛从 7 月 12 日至 14 日，
为期三天，来自全省14个市的240多
名青少年轮滑运动员，将参加大众
组、少年组共 12 个组别、5 个大项、
42个小项的比拼。

全民冰雪运动会由辽宁省体育
局、辽宁省教育厅及沈阳市体育局、
沈阳市教育局主办，由辽宁省体育

事业发展中心、沈阳市体育事业发
展中心承办。共设置辽宁省青少年
冰雪运动进校园系列活动、冰雪惠
民系列活动、冰雪项目系列竞赛活
动、“2019 全国大众欢乐冰雪周”辽
宁区域系列活动四大板块内容。旨
在整合辽宁现有冰雪运动资源，搭
建合作平台，打造“辽宁第一冰雪运
动赛事IP”。

在启动仪式后的冰雪项目展演
环节，来自专业队、校园、俱乐部的短
道速滑接力、冰球、花样滑冰队列滑
等表演等项目，也展现出了现在辽宁
青少年对于冰雪的热情。

辽宁省体育局局长宋凯在接受

采访时说：“首届全民冰雪运动会在
夏季举行开幕式，就是想全年贯穿冰
雪运动发展的理念，通过冰雪进校
园、进社区，希望更多少年儿童加入
到冰雪运动中来，体验冰雪运动带来
的快乐。”

宋凯介绍，辽宁体育转身向冰
雪，全面对接北京冬奥会。截至目
前，围绕国家 2022 年冬奥会战略部
署，辽宁已组建了6大项13个分项的
冬季项目运动队伍，有 92 人入选国
家各冬季项目运动队，承担冬奥会备
战任务。运动员人数位居全国前列。

作为首届全民冰雪运动会冰雪
进校园宣传推广大使，世界冠军梁文

豪觉得现在的孩子条件很好，“我们
小时没有这个条件，在夏天还可以滑
冰，现在是冬季项目百年最好的时
间，相信冰雪热度在辽宁会越来越
热。”

而作为辽宁省短道速滑队主教
练，梁文豪认为，从竞技体育来讲全
民运动会能让专业队有更好选材基
础。“项目越火热、受众群越大，我们
专业队的选材范围也就越广。”梁文
豪告诉记者，目前辽宁短道速滑队一
线队、二线队加起来已经有 50 余名
运动员，宋健代表国家队在今年初的
短道速滑世青赛上拿到了接力的冠
军，个人拿到第四名。
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首届全民冰雪运动会昨日在沈启动

国内影视人能否讲好花木兰故事？

国际足联官网12日更新女足世
界排名，中国女足1838分，排名并未
发生变动，依然维持在第16位，但亚
洲排名超越韩国升至第4。

法国世界杯刚刚结束，女足的排
名榜单迎来大洗牌。成功卫冕世界
杯冠军的美国女足继续高居榜首，亚
军荷兰女足跃居第三。日本女足跌
至第 11 位，迷失法兰西的韩国女足
此番排名下滑6位，暂居第20名。未
获世界杯参赛资格的朝鲜女足反而
上升两位，暂列第9，亚洲第一。

本届世界杯，中国女足表现差强
人意，在小组赛中一球小负德国，随
后战胜南非，逼平强敌西班牙，仅凭
净胜球劣势屈居小组第三。不过，手
握 4 分的中国女足以四支成绩最好
的小组第三身份晋级淘汰赛后，1/8
决赛中遭遇意大利女足。最终经过
90 分钟鏖战，局面不落下风的中国
队以0:2不敌对手，惨遭淘汰。

虽然止步 16 强，但中国女足的
世界排名并未受到太多波及，依然位
居第16位。

最新一期女足世界排名前20名
单：1、美国；2、德国；3、荷兰；4、法国；
5、英格兰；6、瑞典；7、加拿大；8、澳大
利亚；9、朝鲜；10、巴西；11、日本；12、
挪威；13、西班牙；14、意大利；15、丹
麦；16、中国；17、冰岛；18、瑞士；19、
比利时；20、韩国。 中新


